

Se da inicio a la sesión a las 15:20 hrs. preside el concejal Sr. Orlando Bórquez Muñoz, dada que el Alcalde Titular se encuentre en goce de su periodo legal. Actúa como secretario del acta, lo Sra. Enike Benavente, en su calidad de secretaria subrogante. Asisten los concejales: Sr. Julián Muñoz, Sr. Mario Contreras; Sr. Mario Sánchez & Ignacio Capie; además asiste el Alcalde subrogante Don Eulogio González y la Sra. Yesna Aguile Pérez, Asistente Social en goce de organizaciones comunitarias.

Se procede a dar lectura al acta de la sesión N° 8; concluido éste el presidente ofrece la palabra; siendo oportuno sin objeciones y es firmado por los concejales.

Se informa respecto de la correspondencia desechada, la cual se detalla a continuación:

- Oficio N° 33 de fecha 23.02.94, del Secretario e Jefe de Finanzas, comunicando asistencia de concejales a reuniones.
- Oficio N° 34 de fecha 28.02.94, del Alcalde e Delegado de Serviu, comunicando acuerdo del Concejo en cuanto efectuar limpieza de pozos en favelación Pueblo Nuevo.

El concejal que preside la sesión ofrece la palabra a la Sra. Yesna Aguile Pérez, quien expresa que concurre a la reunión e objeto conocer criterios del Concejo en cuanto a la asignación de fondos para el desarrollo de la sede del Depto. de Organizaciones Comunitarias. Lleva mencionado que en la sesión del 19 de noviembre de 1993 expuso, en aproximadamente tres horas, un estudio diagnóstico de comunidades que realizó y cinco proyectos emanados de este estudio, solicita



do en ese oportunidad. Los fondos necesarios para su ejecución =

Los proyectos presentados fueron:

- Capacitación de dirigentes deportivos.
- Área lidles juveniles.
- Área organizacional para vecinos.
- Creación Banco de Proyectos
- Capacitación para pequeños agricultores.

Hace recuerda que en la sesión mencionada estuvo presente el Sr. Cirilo Opole, jefe de Indesp., quien planteó la posibilidad de apoyar el último proyecto mencionado con \$500.000.-

Manifiesta que el costo de los cinco proyectos es de \$4.902.000 y expresa que el Depto. de Organizaciones Comunitarias, le pidió que reestructurara las organizaciones de la comuna, especialmente las fundas de vecinos nortes, donde se han desarrollado actividades específicas, incluyéndose avances en este sentido, que lo mismo se pretende para el presente año en el área urbana. Por lo que solicita un pronunciamiento conciliado y sin soberbia que determine cuánto e las actividades efectuar por su departamento en el presente año, reiterando la importancia de invertir en participación y organización de la comunidad =

También, recuerda que se estudió la posibilidad de ocupar recursos humanos disponibles en la Gobernación, por ejemplo. Dice, que el jefe de Indesp. requirió una respuesta, ya que de lo contrario ejecutaría el proyecto, sin la participación de los municipios. Además manifiesta que Enadyr ofreció capacitación a los dirigentes deportivos, en lo que es respectivo humanos, pero el Municipio asumiría los costos de monitoreo y dotación de dirigentes.

que recibiré más información sobre Santiago dentro de la semana.

El concejal Sr. Sánchez oculta que en Chonchense se efectúan cursos en este materia y le sugiere contactarse con don Hecht García Lagos.

Don Orlando Bórquez, manifiesta entiende la importancia de la petición, lo que considera comunicar y le solicita espere a que se encuentre el Alcalde en su oficina para tomar una correcta decisión, ya que en este momento se piden las primeras pizarras del Municipio es la reconstrucción del Liceo Politécnico =

Don Mario Contreras, consulte si los recursos deben ser otorgados sólo vie transferencia e lo que da Gerardo González ^{informe} que también podría hacerlo directamente al Municipio a través de un proyecto pero que el Alcalde debe proponerlo o darle disposiciones para recursos y proceder e llamar a la reunión al jefe de finanzas subrogante Don Santos Gyorgy Quijada, quien se incorpore a la reunión =

de Sra. Jofna, hace mención e que lo más relevante es la capacitación de vecinos, que contiene seis talleres por unidades vecinales, con un total de 216 talleres, considerando 36 unidades vecinales y un total de 800 ins. caonológicos de capacitación. Que lo más importante es obtener el financiamiento para el recurso humano ya que se dispone de profesionales idóneos en torno a los materiales a tratar =

Sr. Contreras, consulte el funcionario Santos Gyorgy sobre el flujo de caja de la Corporación de Colucación y que el proyecto de ley de los profesores no ha sido y sigue que los poderes Municipales deseen estos compromisos en beneficio de la comunidad y no en espera de solucionar los problemas de la Corporación de Colucación y no

deterirse en proyectos menores, como el que propone le sufre Sigue, calificando esto como una excusa.

Interviene el concejal Muñoz manifestándolo de sus responsabilidades que tiene la Municipalidad respecto de la corporación de Educación y no comparte el planteamiento del Sr. Mario Lointier, y agrega que si este acuerdo en susca soluciones al problema planteado por el Sr. Sigue e través de la coordinación con otros organismos.

Santo Otero, hace mención al presupuesto municipal, dice que el Municipio tiene cerca de \$40.000.000; que si bien este bucha la transferencia de \$3.200.000 a la corporación falle traspaso, cerca de 10 o 12 millones de pesos; que de acuerdo al flujo del Caja, en el mes de abril no habían recursos para traspasar, y que el único ingreso que se espera percibir es el correspondiente a pedidos de vehículos. Se solicita al Concejo tenga cuenta con los recursos del fondo común municipal.

Sr. Yerme, insiste, manifestando que su punto es el proyecto de \$ 2.500.000, que corresponde a organización de escuelas, las cuales podrían racionalizar, ya que es clave para su trabajo y que podrían reformarlos manteniendo el resto de los proyectos. Se retira manifestando que su deseo era dar a conocer su punto de vista y que entiende el problema de recursos, pero su esperanza existe un fondo básico para poder traspasar.

Se incorpora a la Sesión el Sr. Jorme Moretti, quien hace una exposición respecto de los recursos disponibles para la concesión al profesorado de la Unidad de Mejoramiento Profesional (U.M.P.), dice que el Gobierno envió sólo \$ 2.754.000 de los \$ 5.538.000 que debieron haber enviado, que en el día de hoy se recibieron diversos extras, aparte de los \$ 2.754.000, que corresponden

don e incremento de \$ 1.100.000 que le corresponde
hacie solicitado, de los que se recuerdan \$ 1.040.000
aparte de esto llego otro pago extraordinario, por lo que
los recursos recibidos se transforman en \$ 4.181.000

Resumen diciendo que se dese pagar por concepto de UMP la cantidad de \$ 5.197.000.000.000.
Por lo que faltaria pagar concretos \$ 1.016.000
mensuales =

Agrega además, que la normativa legal
se base en la relación profesor-asistencia media
y que en este sentido los fondos que entrega el
gobierno estonianos correctos -

En este mismo tema, el concejal Sánchez
agrega que en los dos no sólo esté establecido
mismo el número de matrículas por profesor
sino que también el número de auxiliares, suspe-
tores, etc -

Se asume el problema y se procede a la
discusión de los Srs. concejales: Sr. Coríndez vota
porque se solucione el problema por los meses
de Enero y Febrero y se establece como se va a en-
frentar el déficit más adelante; Sr. Muñoz, me-
niesta que se dese asumir la situación, pero que
se solucione al menos el trimestre y que no es
bueno iniciar el año con problemas; Sr. Sánchez
vota por que se transfieran los meses de Enero y
Febrero al igual que el concejal Boíquez y López.

Ingresa a la sala de sesiones la dirección del
colegio de profesores representada por los profe-
sor Srs: Alfonso Mannille, Sergio Schick; Alberto Lira
y Doña Verónica Fernández -

Hace uso de la palabra el Sr. Lira expresando el
descontento existente en el profesorado en relación a
que de acuerdo a los informes oficiales los fondos

pone el pago de lo U.M.P. estan en entregados por el nivel central y aún se les adeude los meses de Enero y Febrero, solicitando al Concejo la solución a este problema.

Sr. Moretti dice que se han \$ 12.192.000 al año -

El Profesor Schick, agrego' que el autorizado no es animoso en el primer día de clases, que están concientes de que el Municipio no se responsabiliza, pero que operan en la voluntad del Concejo para solucionar el mes en meses de Enero y Febrero. y en respuesta les da mandatos a los profesores. Interviene el Sr. Fernández poniendo su conocimiento de los concejales, que saben que los fondos del nivel central están entregados y que el problema no sólo es de 2 meses, sino que de todo el año y el futuro, que existe una sobre dimensión de la plante docente y que el Municipio no tiene los recursos que solucionar el presente e la plante docente -

Sr. Contreras, solicite que el Concejo se le involucre más en las contrataciones de personal de la Corporación de Educación dado que es éste el que dice autorizar los trasportes de fondos. Se consulte, a la Sra. Fernández respecto del estímulo de la plante docente que habié efectuado el colegio de profesores. A lo que éste se refiere en concreto el cargo de la Escuela N° 823, donde el cargo de Director fue ganado en un concurso interno por una persona que estuvo en contacto en el año 1993, en concordancia que existió un compromiso de no aumentar dotación, agrego' además que la situación es crítica, que también se ordenó el complemento de zona, lo que significa \$ 180.000.000 anuales, donde que el colegio de profesores exige' sea concedido, y utilizará todos los herramientas para que se cumple lo legalizado gente, incluyendo la autorización de actividades, lo

no último recurso. Informó al respecto, que el día 09 de Mayo los profesores presentaron una demanda ante los tribunales del Estado por no pago de este beneficio -

Si continúan solicitando se haga llegar el concepto su análisis e informe del estudio de la plante docente elaborado por el colegio de profesores =

Finalmente, si les comunica el escrito de concellos de los meses de Mayo y Junio, lo que se hará efectivo a través de una plenaria suplementaria durante la próxima semana.

Se retira la iniciativa del colegio de profesores =

Se incorpora a la sesión Don Enrique Vargas encargado de proyectos en la S. Municipios

Don E. González, informe que se está por concretar la contratación de un asesor de proyectos e través de la Intendencia, que se trate de don José Maravilla en Directo oí otros Poderes y que para F. N.D.R. se desearán presentar tres proyectos, para lo que hoy qui elegir de los tres áreas que se señalan: a) Educación, solucionar postos y consultorios; b) hospital, retroalimentación de vías rurales y pavimentación de vías urbanas; c) electrificación rural =

Dr. González propone se asiente la segunda etapa del liceo politécnico que es la de llevarse que el Sr. Vargas manifieste que no estén considerados en la primera etapa =

luego de intercambiar diversas opiniones se concluye que se efectuarán los siguientes estudios en orden de prioridad: 1) Proyecto taller Politécnico 2) reposición consultorio costo esti-



este con la observación de ser consultado e solucionar el problema TAPEM-3) se considera importante una coyuntura o rodado en urbanización y mejoramiento continuo nroles, en donde se discute entre los existentes las posibles lugares donde efectuarse llegando al siguiente acuerdo: se establecen tres lugares e propone a objeto el experto, de acuerdo a su criterio que sea en el de mayor factibilidad - los cuales son 1) San José - Quilárico; 2) Gamboa - Mercon y 3) La Chica - Colchínico -

Se encomienda al Sr. Verges reunir la autoridad competente de elección de estos sectores -.

Se da lectura al Ord. N° 216. de fecha 24.02.91 del Sr. Intendente a Sr. Alcalde, donde se recomienda se mantenga la situación actual del Liceo Politécnico -

El Sr. Contreras hace observaciones al respecto, manifestándolo que el oficio es discutible y que el concejo debe definir su posición. Presente algunos antecedentes en relación al número de alumnos matriculados y su procedencia -

El concejal Muñoz expresa que está de acuerdo con el Sr. Contreras, pero que opina que el concejo no ha planteado razones al peso que justifiquen la proposición de cambio de lugar del Liceo B N° 33 - No existen estudios nros. de superficie ni de beneficiarios directos - En relación a esto propone reunir antecedentes que justifiquen la posición del concejo e invitar a una reunión a los representantes de los organismos técnicos para discutir el respecto: Arquitectura, Educación y Serplan -

El concejal Sánchez recoge las sugerencias planteadas

dos por el Sr. Ministro y propone similares tensiones al Sr. Intendente, a la Unión Comunal de Juntas de Vecinos y Parlamentarios.

Después de enterarnos sobre y planteando lo respectivo a este tema, el concejo acuerda invitar a una reunión e efectuarse el día 15 de marzo a los Sres. Seremi del Siploc y Educación y el Director Regional de Arquitectura.

Por último, en relación a este tema el Sr. Borgoñez manifestó su inquietud de evaluar todos los antecedentes e objeto no como riesgos y daños a la ejecución del proyecto.

Se da lectura al Dto. N° 175 del 23. de febrero de 1994 del Director Regional de Arquitectura, quien sugiere se soliciten certificados de factibilidad de que potesse, alcantillados y energía eléctrica; los que según dice el Sr. Borgoñez fueron solicitados; además el mencionado documento adjunta las copias de los levantamientos topográficos del terreno actual y del terreno que se propone como alternativa.

Don Ezequiel González informe que don Raúl de la Rosa Rojas e P. Montt pone efectivas condiciones del equipamiento del Liceo B-33 y estudia condiciones de inicio de clases.

Se da lectura a los siguientes documentos:

- Corte de asociación Chileno del Municipio doce de fecha 11 de Febrero de 1994-
- Decreto esento N° 049 del 23 de febrero de 1994 que denominó como la Población Puelo a los Hurtados.-
- Dto. N° 08 de fecha 24.02.94 de Sra. Marcela Alvarado Soto, Directora Regional de Sernam.

Don G. González informa que acordó llamar

telefónico de la Sra. del Intendente solicitando apoyo para Proderma = Se recuerde que las transferencias están polarizadas según ocurrido anterior =

- Ord. N° 250 del 18 de febrero del 1994 de Presidente Regional Asociación Chilena de Municipio-
des, Don Eduardo Gómez Basurto Fueque =

- Carta de don José Guillermo Monville Verges,
C. Tolentino N° 4.919.952-K, domiciliado en
Cerro, en Sotomayor 331, el fecha 25 de febrero
del 1994, solicitando disco en San Martín contra
Amínez =

Sr. Amínez hace observación que se trate de una
persona mencionada = Queda pendiente para
enfátizar en próxima sesión =

- Carta de Don Oscario Pérez del fecha 28. del
febrero del 1994 al Sr. Alcalde; haciendo sugerencias
respecto del tránsito de la ciudad.

Se recuerde que la Dirección de Tránsito estudie
las sugerencias y se recuerde a Sra e consulte
formulados por Sr. Sánchez en relación a problema
con los paraderos de taxis ubicados en el terminal
Cuz del Sur; en tanto e la Directora de Tránsito
y el Comisario de Carabineros e la próxima reunión.

Se pasa al punto visto:

Sr. Contreras manifiesta que conversó con Sr.
Colmoro de la Isla Chelín, quien le planteó posibili-
dades que tendrían de obtener un líneal telefónico
que conectaría la parte de vecinos; y que le
expresó Económ autorizaría colgar e lo que
ello tuviera. Propone que el Concejo oficie
a Económ solicitando lo anterior.

Sr. Amínez propone hacer proyecto de teléfo-
nico rural y fuere el ésto hecho le consulte su
factibilidad de la solicitud formulada e

Muertos contraídos = Este último tomó la planteó que el Club deportivo de la Selección René Schenck tiene problemas con el Presidente de la junta de Recinos, quien cobró por el uso del techo, \$1.000 e particulares y \$500 al Club.

Del respectivo, el deporte miente de organizaciones comunitarias desearía solicitar antecedentes e informar al concejo.

El Sr. Contreras, solicitó se entienda por la Dirección de Obras la construcción de un calle que conecte por ^{calle} Angosto con el Anexo Quinta Recinos e objeto no cobrar los aguas lluvia en tales de particulares.

El Sr. Sánchez, planteó posibilidades de colocar nombre de don Isidoro Muñoz a la calle El Mirador. A lo que el Sr. González recordó que en alguna oportunidad el Codelco lo intentó, pero los vecinos se oponieron. Se sugiere entonces, se haga petición por escrito. También se sugiere que la calle social se denomine así o bien, manifieste el Sr. Contreras si cree una plaza que lleve ese nombre.

El Sr. Sánchez solicitó se haga llegar el concejo el listado de profesores por escuela, su cargo horario y el Número de alumnos por curso; lo que es efectuado por los presentes.

El Concejal Gómez, planteó que conversó con el Sr. Ballesteros de Viñedos que este dispositivo a que funcionarios Municipales concurren a ese servicio a operarios técnicos de Sociedad de Colchagua, y que don H. Ballesteros encargados de tales Municipio puso a los funcionarios Oveodio y León Guzman.

Se acuerda efectuar este trámite y que se adquiera el material necesario con fondos de mejoramiento urbano.

Concejal Sánchez ; plantea problema de Señor de Escudero 922, manifiesta que el colegio dispone de un millón de pesos y que pelloné le manda de otra; se acuerda que la Escuela efectúe cotizaciones y el municipio conciliere mano de otra.

Concejal Gómez propone efectuar una evaluación de lo utilizado con motivo del Festival cultural que se acuerda presentar y se pliega que con lo obtenido antelección pase el próximo año y considerando la evolución.

Sr. Contreras, manifiesta que revisó quejas de la hija de funcionarios Municipales, delegados alternarios, en razón de no acordarse rede terciaria como beneficio del deporte que se efectúa efectuar a los estudiantes, hijos de funcionarios Municipales. Sr. González informa el concejal que se efectuó consulta en la contraloría respecto de la procedencia de este deporte. Se acuerda entonces, una vez se tenga la información solicitada se analice la situación de este joven.

Concejal Muñoz, dice que tomó contacto con personal del comité de que pertenece su hermano, Dr. Ángeles, quienes le plantearon que el teniente coronel se efectuare la fuente alternativa es de don Aníbal Hernández y quien en primer término no cesaría por el lugar, pero que actualmente si lo esté requiriendo. El comité tiene en su poder y solicitar la cien certeza al concejal Muñoz. Se rechaza, en base a que al faltar de acuerdo

estuvieron utilizados con motivo del festival de los trastornos.

Don Orlando Bórquez, menciona problemas de carreteras en moltos establos en calle El Marqués al llegar a la comuna. De cuenta de su participación en el desfile del Solsticio y destaca participación en función de Oficina Municipal en Mirandela en programa de la Municipalidad transmitido los domingos a las 10⁰⁰ hrs por radio Chile. Hace llegar felicitaciones al Depto. de Cultura de la S. Municipalidad.

Principales acuerdos:

- Efectuar traslado a la Corporación Municipal de Educación de \$ 1.016.000 mensuales para la concesión de la U.M.T. del profesorado por los meses de Enero y Febrero.
- Efectuar estudio para proyectos de talleres Politécnico; reparación consultorios locales etc y competencia de rodados en camino rural.
- Reunión die 15.03.34 con Dirs. Serenazgo de Educación, Serples y Directores regionales de Arquitectos.
- Reunión para la próxima sesión con Directores de tránsito y Comisión de Corredores e otros análisis problemáticos del tránsito urbano.
- Se finalize la sesión a las 20⁰⁰ hrs.

Martínez.

—
JMB

33

Bórguera